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• 基金组织对主要参与方减轻失衡的承诺予以监测  
• 基金组织执董会指出，磋商加深了对中期方法的共识  
• 可以再次利用磋商解决世界经济的其他问题  

2000 年，当基金组织第一次就全球经济失衡可能阻碍全球增长向决策者们提出警告

时，美国的经常账户逆差占 GDP 的 4%。 

目前，美国的经常账户逆差已增至 GDP 的 6%以上。相应地，其他国家（特别是中

国、日本和石油出口国）具有大量经常账户顺差。 

有人认为，这种失衡是可持续的，世界经济令人瞩目的扩张仍将继续下去（见“基金

组织就失衡问题提出折衷办法”（英文本）。但包括基金组织在内的很多方面不认为

如此大规模的失衡在长期内能够持续下去，认为需要在失衡以突然、无序的方式调整

之前，采取行动减轻失衡。  

2004 年以来，基金组织的国际货币与金融委员会呼吁采取联合行动应对失衡带来的风

险。这些建议称为国际货币与金融委员会战略（英文本）。该战略不断演进，体现了

这一问题不断变化的性质。 

但在 2006 年，基金组织总裁罗德里戈·拉托认为需要采取更为紧迫的行动，并建议在

只涉及主要参与方的框架内解决这一问题。这一过程现称为多边磋商。首次多边磋商

的目标是力求减轻失衡，同时维持世界经济近年来强劲的增长。  

新的论坛 

多边磋商的目的是将一小组国家召集在一起，促进对某个具有系统重要性的问题开展

讨论，并最终达成共同的解决办法。为了确保自由和坦诚地交换看法，并侧重于政策

实施，磋商是非正式和保密的，仅由高层决策者参与。  

美国、中国、欧元区、日本和沙特阿拉伯都同意参加第一轮多边磋商。其中一些经济

体因经常账户逆差或顺差而作为失衡的直接相关方，其他一些则在全球产出中占很大

比例。基金组织邀请这五个经济体参加磋商，因为它们作为一个整体能够发挥重要作

用，帮助减轻失衡，同时维持世界增长。 

http://0-www-imf-org.library.svsu.edu/external/pubs/ft/survey/so/2007/NUM087A.htm
http://0-www-imf-org.library.svsu.edu/external/np/cm/2006/091706.htm


  2  

 

“展望未来，基金组织执董会强调，最终将通过在减轻全球失衡和维持增长上取得的

进展以及政策计划的实施来评价多边磋商。” 

磋商从基金组织工作人员与每个参与方的讨论开始，然后是所有五个参与方参加的三

次会议。最后一次会议是在 2007 年 3 月举行的。4 月中旬，在国际货币与金融委员会

举行会议之前，五个经济体和基金组织发布了一份联合报告。 

五个经济体在报告中强调，减轻全球失衡是一项多边挑战和共同的责任，有序消除失

衡将使世界上所有国家受益。他们重申将致力于实施国际货币与金融委员会一年前制

定的战略，并同意公布对其政策意向的详细说明。  

政策计划 

这些政策合在一起将帮助各国在国际货币与金融委员会战略的所有关键领域取得显著

进展。基金组织工作人员的估计表明，这些政策一经实施，将使美国经常账户逆差的

缩小幅度约达 GDP 的 1-1 ¾%，其他国家的顺差也相应缩小。  

2007 年 7 月 20 日，基金组织执董会召开会议，评估第一轮多边磋商的经验，并为今

后的工作吸取教训。代表基金组织 185 个成员国的 24 位执董指出，磋商加深了对协调

一致的中期方法的共识，这将有助于实施国际货币与金融委员会的战略。他们特别对

五个参与方各自的政策计划表示欢迎，指出，即使这些政策计划不总能达到基金组织

要求这些国家实现的目标，也将有助于减轻失衡和支持全球增长 

执董们认为，这些政策意向的公布为今后的工作提供了宝贵的路线图，能够增强公众

监督，并促使人们确信国际社会正在一道努力解决失衡带来的问题。因此，他们认

为，从地区和全球角度来看，磋商都是有益的。 

监控是关键 

展望未来，基金组织执董会强调，最终将通过在减轻全球失衡和维持增长上取得的进

展以及政策计划的实施来评价多边磋商。为此，基金组织一些执董认为，设定具体的

期限和基准将有助于对这些计划进行监控。 

无论如何，基金组织工作人员都将继续在与这五个经济体的第四条磋商及其两份旗舰

出版物《世界经济展望》和《全球金融稳定报告》中对进展情况进行监控。执董们还

强调，尽管这五个经济体必须在促进有序调整中发挥关键作用，其他国家也必须发挥

它们的作用。 

更一般而言，执董们认为，新方法是加强和深化基金组织多边监督的宝贵的新工具，

特别是对于具有系统或地区重要性的中期问题。尽管得出最终结论为时过早，但基金

组织执董会强调需保持操作上的灵活性。执董们还指出，在基金组织工作人员作出大

量分析和执董会开展讨论的背景下，多边磋商可能最为有效。  
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最后，执董们强调，执董会和国际货币与金融委员会在适当时参与进来非常重要，这

使执董会能够实施监督，赋予过程合法性，并使国际社会能够评估结果。 

本文作者是基金组织西半球部副主任。 


